



2020

1 月行事予定

日	曜	予 定
1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	登校開始／全校集会
7	火	
8	水	P検
9	木	午前授業（星槎オリンピック前日準備のため）
10	金	星槎オリンピック伝統競技・料理部門 書初め展（～25日）
11	土	和太鼓部・横浜太鼓祭予選会（西公会堂）
12	日	和太鼓部・横浜太鼓祭コンテスト本選（西公会堂）
13	月	成人の日
14	火	
15	水	
16	木	
17	金	1年スキー実習オリエンテーション 漢字検定③
18	土	1年スキー実習（苗場）
19	日	
20	月	
21	火	1年振替休日／2・3年平常授業
22	水	生徒休校（推薦入試のため）
23	木	
24	金	英語検定③
25	土	保護者会／わかば情報交換会
26	日	
27	月	3年卒業試験／1・2年特別時間割
28	火	
29	水	
30	木	3年試験返却／1・2年特別時間割（～2月3日まで） pm ニューヨーク海外研修報告会（全学年）
31	金	



～ 2月の予定 ～

- ・ 3日(月):3年試験返却3日目
- ・ 4日(火):3年卒業遠足
- ・ 5日(水):3年指定登校期間開始
- ・ 4日(火)～7日(金):1・2年後期期末試験
- ・ 10日(月):一般入試(生徒休校)
- ・ 12日(水)～17日(月):1・2年試験返却
- ・ 21日(金):2年サイパン海外研修旅行結団式／1年特別時間割
- ・ 25日(火)～3月2日(月):2年サイパン海外研修旅行／1年特別時間割



3年指定登校日
14日(金)・18日(火)・20日(木)

星の槎

星槎高等学校

令和元年度

1月号



日々燃えながら更なる飛躍ができる年に！

星槎中学高等学校校長 金子 肇

皆様、新年明けましておめでとうございます。皆様揃ってよい年をお迎えになったこととお喜び申し上げます。また、昨年は、保護者の皆様には「SEISA Africa Asia Bridge 2019」をはじめ、学校の行事等に多大なお力添えをいただきました。

お蔭様で、微生物学会で全国第三位、国際連合 UNDP で「SEISA Africa Asia Bridge 2018」報告が国連のホームページや神奈川新聞に掲載されるなど、大きく前進した年でした。それらを踏まえ、本校も更なる飛躍が期待できる年を迎えることができ、とりわけ保護者の皆様方には、心から感謝しております。

さて、月日の経つのは早いもので、今年度も早や約9ヶ月が経ちました。あと2ヶ月とちょっとで、中学校三年生、高等学校三年生は卒業です。そして、他の生徒はあと3ヶ月で、それぞれ進級されます。この約9ヶ月の間、生徒たちは、国際連合が掲げるSDGsの17の目標の具現化に対応できる資質・能力を身に付けるために多くのことを学び、新しい課題を解決するプロセスを通して協働の大切を体験し、大きく成長されました。

私は、高校の卒業文集に「熾盛」という言葉を使います。皆様ご存じのように、この意味は「火が燃え上がるように盛んなこと」という意味ですが、私は、常日頃「生きていくということは、燃えながら暮らすこと」だと思っているからです。来る日も来る日も、暗い夜の後には必ず明るい陽が昇るように、人の心もその繰り返しのようになります。だからこそ、どんな困難にもくじけることなく、生徒の夢や希望の実現に向かって日々燃えながら学校と家庭が一体となって努力し、更なる飛躍ができる年にしたいと考えています。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。



図書室の本の貸し出しが、はじまりました。



12月5日（木）より、図書室の本を貸し出しが始まりました。

貸し出すことができる冊数は原則 2 冊、貸し出しの期間は 2 週間です。貸し出しの時間帯は昼休みと放課後となっています。今年度は 30 冊を新着本（シリーズも含む）として購入しました。

現在はカードを用いての貸し出しとなっていますが、将来的にはコンピュータを用いての貸し出しを計画しています。ぜひ、図書室に足を運んでください。



みかん狩り～甘い！おいしい！



1 年生は 12 月 13 日（金）、湘南・二宮のみかん山にみかん狩りへ行ってきました。非常に寒い中ではありましたが、みな活き活きと笑顔で活動しとても楽しい時間を過ごすことができました。みかんはほどよい酸味があり、種もなく食べやすい美味しいみかんでした。お昼には富士山と相模湾を望める校倉造の星槎学園みかん校舎の中で、保護者の方々手作りの温かい豚汁もおいしくいただくことができました。

1 年生が狩ったみかんは、収穫用の籠 20 個分という大収穫でした。お土産として若葉台校舎に持ち帰り、2、3 年生の先輩方に配布したほか、保護者会でもお配りをしました。



ゲートボーラー達の冬～出雲へ遠征

12 月 14 日（土）、島根県の出雲ドームで「第 8 回全国高等学校ゲートボール選手権大会」が行われました。星槎高校からは夏に行われたゲートボールのジュニア選手権でゲートボールに魅せられて以降、継続して練習に励んでいた 4 名と、新たなメンバー 1 名を加え、計 5 名のチームで参戦しました。

彼らのモチベーションは非常に高く、大会が近付くにつれてより「勝つこと」にこだわるようになり、戦略面でも技術面でも確かな成長を遂げていました。

リーグ戦の総当たりで行われた予選は合計 6 試合実施されました。初戦の相手は福岡県の公立高校。初戦から接戦が繰り広げられ、僅差で星槎高校は勝利をおさめることができました。しかし全国の高校生のレベルは高く、残りの試合では「あと少し！」という場面は幾度となくありましたが、勝利を得るまでには届きませんでした。

しかし、彼らのゲートボールを通しての成長は目覚ましいものであり、負けている中でも心が折れることなく、「いまの自分にできること」を全力でプレーしている姿が印象的でした。

なお、第 4 試合では星槎国際高校広島学習センターのチームと対戦しました。（結果は 9-10 で惜しくも敗北）来年度以降、より多くの星槎の仲間からゲートボーラーが誕生してくれることを期待しています。



▲星槎高校ゲートボールチーム記念撮影



星槎高校と広島学習センターの主将同士の記念撮影▲

和太鼓部、笑顔溢れる演奏～高等学校郷土芸能発表会



12月15日(日)、伊勢原市民文化会館にて令和元年度神奈川県学校総合文化祭「郷土芸能発表会」が開催されました。伝承部門として文楽や人形浄瑠璃の3校からの発表のほか、和太鼓部門では9校から力のこもった演奏があり、来場した多くの観客に心を込めたパフォーマンスが披露されました。本校和太鼓部響は、若葉台夏祭りでも披露した『響(ひびき)』と、夏合宿から練習を続けてきた『炎天(えんてん)』の2曲を演奏。笑顔溢れる演奏で会場から大きな拍手を受けました。また一つ経験を積み、成長を実感できた和太鼓部メンバーの表情はとても晴れやかでした。

発表を前に円陣を組んで気合を入れるメンバー▶



★星槎宇宙の教室・星を観る会

12月18日(水)に星槎湘南大磯キャンパスにて星を観る会が行われました。参加者全員が食堂でカレーと唐揚げを食べ、講義室で元平塚博物館館長の鴈先生とスペースウェザー協会の上泉先生より宇宙天気、冬の星座、流星群についての講義を受けました。講義で学んだことをもとに外に出て夜空を観察しました。あいにくの曇り空でしたが、方角を確認してそこにある星々についてお話を伺いつつ、思いを巡らせました。教室に戻り、12月14日・15日にピークを迎えたふたご座流星群の映像を興味深そうに鑑賞しました。初めて顔を合わせるもの同士でしたが、生徒たちは宇宙に思いを馳せながら、星をテーマに交流を深めました。



鴈先生による講義▲



まもなく、1年スキー実習です。



1年生は1月18日(土)から20日(月)、苗場へスキー実習に行きます。各自のスキーのレベルに合わせて編成されたグループでのスキーレッスンとなります。スキー実行委員を中心に、しおり作成や実習中の生活ルールについて確認をしていきます。このスキー実習を通してそれぞれが成長し、2年生への進級へと結びつけられる行事になるように、事前にしっかりと準備をしていきましょう。



卒業生親の会「わかば」情報交換会が開かれます!

この会は、卒業生の保護者の方々(わかば)のご協力のもと、卒業した生徒たちがどのように現在歩んでいるのかを卒業生保護者から経験談などを伺います。これは在校されている保護者の方々が今後どのようにお子様の未来を考えていくのか、その一助となることを目的として開催されるものです。日時は1月25日(土)午後12時15分~16時を予定しています。詳細は近日わかばよりお子様を通じてご案内が配布されます。

なお、当日は午前中には保護者会が予定されています。また、昼食には栗山副校長のカレー(ドリンク付き¥500)も用意されます。奮ってご参加ください。





▲「星槎宇宙の教室」の様子

1月19日(土)～21日(月)の2泊3日の日程で、1年生が新潟県にある苗場スキー場にてスキー実習を行います。1月15日(火)に来日する、本校と姉妹校であるサイパンのマリアナ・ハイスクール(MHS)生も参加してともに行われる実習は、3日間じっくりとインストラクターのご指導をいただくこともあり、初心者もほとんどの人が滑ることができるようになります。ホテルの食事も大変おいしく、仲間との素敵な思い出がまた一つ増える実習です。17日には友情を育てる機会となる、MHS生との校内文化交流を予定しています。みんなで楽しみましょう。



3年生は、高校生活の締めくくりとなる「卒業試験」が目の前です。3年間の学習の総まとめとして、しっ

かりと準備をし、試験に臨んでください。試験は1月23日（水）～25日（金）の3日間です。今から試験準備のスケジュールを組み、体調管理に留意してください。

卒業生親の会「わかば」主催により、「さわらびの会」並びに「中学校保護者会」の皆さんと卒業生保護者との進路に関する情報交換会が、1月26日（土）に本校にて開催されます。当日は午前には在校生保護者会があり、星槎高校名物『星槎カレーライス』で合同食事会をはさんだ後、4つの進路分野に分かれての情報交換が予定されています。保護者の方同士が直接にお話しを持つことができる機会です。ぜひご参加ください。

